



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:35

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 17 de noviembre de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Fisk: Olvídense de Alemán.

+Enviado de Bush advierte a los liberales que si insisten en el tema de Arnoldo Alemán, EE.UU se olvida de Nicaragua.

+Fiscal promete ahondar investigación sobre el asesinato de periodista.

+También consideran reprogramar inicio del juicio, a petición de la familia de María José Bravo.

+Madrastra la echó a la calle .

+Niña de nueve años, primero fue abandonada por su madre y hace unos días también la corrió su madrastra.

+Chequeo Chino.

+Dos médicos taiwaneses ofrecen consulta gratuita, la población de la zona cinco del municipio de Ciudad Sandino los recibieron con mucha alegría.

+Asamblea “enllava” los SAM 7.

+La Asamblea Nacional aprobó ayer una moción al artículo uno de la Ley General de Armas, que imposibilita al Presidente Enrique Bolaños seguir autorizando de forma unilateral la destrucción de cohetes antiaéreos portátiles conocidos como SAM 7, como ha exigido el gobierno de EE.UU.

El Nuevo Diario

+”Hay sectas satánicas”.

+Líderes evangélicos y católicos coinciden en peligrosidad de gente adoradora del demonio.

+Diablos están ligados a poder institucional y riqueza mal habidas, señala pastor.

+Fisk en campaña política.

+Subsecretario norteamericano en febriles cabildeos con autodenominadas “fuera democráticas”.

+Preocupación gringa es por repunte la izquierda latinoamericana.

+ENTEL suspende cobros abusivos.

+Medida se mantendrá independiente de lo que decida CSJ ante recurso.

+Queja contra Telcor por “cambiar constantemente reglas del juego”.

Editorial

La Prensa

La imposición del “parlamentarismo”.

Daniel Ortega quiere establecer un régimen de “democracia popular”, disfrazado de parlamentarismo, y su partido FSLN lo apoya totalmente lo cual es normal y comprensible.

Ahora bien, como la presidencia de Enrique Bolaños terminará en enero del 2007, con seguridad que en ese mismo año los diputados del partido que gane las próximas elecciones nacionales promoverán una nueva reforma constitucional para restablecer las atribuciones presidenciales que ahora están arrebatando.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:35

PAG - 2 -

Opinión

La Prensa

El predominio del cinismo. (César Augusto Bravo Vargas).

Para Plinio Apuleyo Mendoza muchas veces los caudillo pesan más que sus propios partidos, pesan tanto que terminan aplastándolos. ¿Qué características de éstas escapan a la personalidad de Arnoldo Alemán y Ortega? Ninguna. Y puedo agregar que ambos capos son hospederos de las poblaciones de serviles más enormes que nicaragüense alguno se pueda imaginar.

Ahora yo digo que a pesar que la mayoría de los nicaragüenses hemos perdido la credibilidad en nuestras instituciones, los magistrados del CSE tienen la oportunidad de hacer de nuestras elecciones un proceso limpio y transparente donde la justicia y la voluntad de las mayorías sean las únicas imperantes, o de lo contrario mejor sería que suspendieran el sufragio y que el FSLN y el PLC se repartan las alcaldías a su conveniencia.

El Nuevo Diario

Insuficiencia Alimentaria. (Francisco Laínez)

Leí en un medio escrito declaraciones del Ministro de Agricultura, con motivo de la escasez de frijoles para consumo nacional, que esperaba que la postrera fuera mejor; ¡que descaró!, entender así problemas urgentes de consumo nacional masivo.

Lo que necesitamos ahora es producir más frijoles, más granos básicos, porque la demanda regional ha crecido, si podemos exportar, exportemos, lo que se necesita es un cambio radical en nuestras políticas podrición. En las actuales condiciones, lo que caben son ciertas regulaciones temporales, no cruzarse de brazos como lo está haciendo el gobierno castigando a un pueblo frijolero.

Los beneficios del pacto. (Sofía K. Ernest)

Pedro Solórzano se levantó el pasado domingo 7 de noviembre y tomó una de sus dos cédulas para ir a votar. Su JRV estaba ubicada en Bolonia, en el casco urbano del municipio de Managua, municipio al cual le fue vedado en un pasado correr como candidato a alcalde.

El pacto, en su momento, evitó que Pedro corriera (y quizás ganara) para alcalde de Managua. Se evitó, no sé de qué modo, tener por cuatro años una capital llena de calles y carreteras "en destrucción".

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+FSLN respetará decisión final del CSE en Granada. (Pág. 3 A)

+Sandinistas y líderes del Apre se acusan mutuamente de supuestas irregularidades.

+Autoridades electorales pueden decidir hoy sobre el ganador de polémica votación.

+Banco Mundial advierte sobre impacto de Superintendencia. (Pág. 3 A)

+El Banco Mundial advirtió sobre las consecuencias económicas para el país, de aprobarse el proyecto de Ley Creadora de la Superintendencia de Servicios Públicos, especialmente en el sector de telecomunicaciones y energía.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:35

PAG - 3 -

+El Mandatario explica veto a cuatro leyes. (Pág. 3 A)

+El presidente Enrique Bolaños explicó anoche las razones que lo movieron a vetar total y parcialmente el pasado 11 de noviembre, cuatro proyectos de ley aprobados recientemente por la Asamblea Nacional.

+SOS contra Violencia. (Pág. 4 A)

+PDDH llama a instituciones públicas a combatir delitos contra mujeres y jóvenes de ambos sexos.
+Calculan que la mayoría de delitos de violencia sexual, social e intrafamiliar contra mujeres y niños, no se reportan.

+Jóvenes demandan más empleo y más salario. (Pág. 5 A)

+ Los principales problemas de la juventud, de acuerdo al primer Informe Iberoamericano de Juventud, son: la falta de empleo, los bajos salarios, la deserción escolar y las relaciones sexuales a temprana edad.

El Nuevo Diario

+Diputados sandinistas rechazan intervencionismo estadounidense. (Pág. 3 A)

+Cuestionaron intromisión de Dan Fisk en asuntos internos.

+Liberales aseguran que esta vez no incidirán.

+Foro sobre ¿qué diálogo necesitamos? (Pág. 3 A)

+Sin instituciones democráticas, seguirá corrupción y pobreza.

+Exposiciones de Danilo Aguirre y Alberto Saborío.

Programa de Opinión de TV

Canal 12

Programa: Buenos Días

Conduce: Danilo Lacayo

Tema: Comentario de visita Dan Fisk

+Lacayo comentó que la visita de Fisk ha originado muchos comentarios. En lo personal considera que cuando los funcionarios de los EE.UU vengán a Nicaragua, está bien que vengán al país, pero se ve muy feo, si en el pasado criticamos a los sandinistas por ese amor que le tenían a los cubanos, a los rusos, los checos, los búlgaros y que venían con aquella prepotencia. Lacayo consideró que no es bueno pues se ve tan evidente, se siente tan mal que todo mundo dice, vienen a hacer tal cosa, “en lo personal a mi no me gusta eso”, expresó Danilo.

Danilo finalizó diciendo que tampoco se vería bien que venga un cubano a tratar de mandarnos y decidir que es lo que tenemos que hacer, consideró que no está bien, que es una mala imagen y no saludable para el país que vengán y nos digan que es lo que tenemos que hacer. “Creo que hay maneras de maneras y formas de formas, nosotros los nicaragüenses tenemos que darnos nuestro lugar tenemos que ser un poquito más digno. Yo me siento mal cuando los políticos salen corriendo a la embajada por dicen que la embajadora los manda a llamar”. A mi me repugna ver cuando Daniel Ortega sale corriendo donde Fidel Castro, para mi es pésimo, pero también es pésimo cuando viene aquí un Señor como Dan Fisk norteamericano, salen en romería y todo mundo está pendiente de lo que dice Dan Fisk. No me parece a mi, no es bueno para el país. Enfatizo Danilo Lacayo.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:35

PAG - 4 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Rossana Parrales (Coord. del Consejo de Desarrollo Departamento de Masaya) y Alberto Aviles (Coordinador del Consejo de Desarrollo Departamento de Chinandega) / Dr. Yali Molina (Dirigente Conservador)

Tema: Conformación y trabajo de los Consejos de Desarrollo Departamentales // Conformación de una Gran Alianza Democrática

+Según Molina el abstencionismo en las municipales es un mensaje a todas las fuerzas democráticas del país, para que se unan en el 2006, y ganar no sólo a Presidencia sino también el 60% del Parlamento y lograr así realizar cambios sustanciales en las instituciones.

+Recomendó a todas las fuerzas democráticas reflexionar y darse cuenta que si no se unen, no darán alternativa al pueblo. "Los partidos deben abrirse y darle lugar a nuevos líderes y sangre joven que traigan nuevas propuestas" expresó Molina.

+Molina criticó el hecho de que el Partido Conservador se metió en un pleito entre dos fracciones liberales y permitió que el mensaje del APRE fuese en contra del PLC, en vez de dar un mensaje de unidad y tranquilidad.

+Opinó que la dirigencia actual del Partido Conservador debe reflexionar en las dos elecciones en que han fracasado y deben buscar cómo renovar esa dirigencia y lo correcto es hacerlo en una gran convención de todas las fuerzas conservadores sin ningún distingo.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Fe y Democracia**

Director: Miguel Ángel Casco y Orlando Mayorga

Tema: Fe vs. Política

+El Reverendo Casco sugirió a la dirigencia del PLC realizar cabildos y foros de discusión de manera permanente a nivel de barrios, para que se mantenga de forma permanente la dirigencia liberal con el objetivo de capturar votos para las elecciones presidenciales.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Actualidad nacional

+Payán criticó al Sub Secretario de estado norteamericano, Dan Fisk, por entrometerse en la política nacional.

+Dijo que el APRE y el Gobierno le hicieron un gran daño al PLC, porque el propósito de este partido fue no ganar las elecciones, sino de dividir el voto y darle la mayor cantidad de votos al comunismo.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:35

PAG - 5 -

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Denis Pérez (Alcalde de León)

Tema: Análisis de la "victoria" en León / Trabajo realizado por el señor Pérez en León

+Miranda comentó que el Sr. Fisk durante una reunión con Enrique Quiñónez, Wilfredo Navarro, Noel Ramírez, Francisco Aguirre, Jamileth Bonilla y María Eugenia Sequeira, les recomendó que no debían hacerse cambios a la Constitución y que debían acercarse al Gobierno.

+Indicó que los gringos están pensando en hacer desaparecer al APRE para formar una Alianza Nacional "para apalea a los sandinistas". Miranda dijo que Fisk les informó que el Frente Sandinista había ganado mucho terreno.

+Comentó que en Costa Rica los nicaragüenses enfrentan "grandes clavos" y todos los días mueren nicas en ese país y "Paco Fiallos que es el Embajador de Nicaragua en Costa Rica vive en Nicaragua", Miranda le preguntó al Contralor Argüello Poessy, si es correcto que el señor Fiallos, como Embajador de Costa Rica, se mantenga en Nicaragua y lo instó a demandar a la Cancillería, porque eso es corrupción.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El Jefe de la Bancada del PLC, Enrique Quiñónez, informó que en la reunión que sostuvieron con Dan Fisk, él mostró "preocupación de que regrese el desgobierno del Frente Sandinista, por la situación que hemos creado todos los demócratas". Según Quiñónez, Fisk les ha expresado que la relación debe ser institucional, con el PLC, y que el Gobierno de los Estados Unidos no tiene ningún preferido, mucho menos candidato a nada. También dijo que ellos le expresaron a Fisk que están abiertos a un diálogo entre las fuerzas democráticas y que aquí el único que se ha cerrado y ha sido prepotente, es el Presidente Enrique Bolaños. Para Quiñónez en las cuatro reuniones que han tenido, se ha ido bajando el discurso norteamericano en relación con el tema de Arnoldo Alemán, que era un discurso muy duro, esa situación ha disminuido, concluyó Quiñónez. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Canciller Norman Caldera dijo que Dan Fisk hizo un llamado de unificación de las fuerzas democráticas, esto durante el encuentro que sostuvo con el Presidente Enrique Bolaños. En dicho encuentro se abordaron diferentes tópicos de la política nacional. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+Directivos del APRE se reunieron con el Subsecretario de Estado norteamericano, Dan Fisk, según Miguel López el tema principal que abordaron fue el futuro del APRE y la preocupación de los norteamericanos por la destrucción de los SAM-7. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+Mañana, miércoles estaría listo el dictamen de Reformas Parciales a la Constitución, las que podrían ser aprobadas en la última semana de noviembre. De la discusión de éste dictamen podría resultar un dictamen de minoría de los diputados que no respalden el fondo de las reformas, entre los votos que podrían disentir estarían Orlando Tardencilla y Delia Arellano. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El diputado Enrique Quiñónez dijo que están valorando incrementar la partida de salarios para los funcionarios del Sistema Penitenciario, así como también incrementar la partida para la alimentación de los internos, también están valorando incrementar el presupuesto a los bomberos del Ministerio de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:35

PAG - 6 -

Gobernación. Agregó que harán énfasis en la asignación de salud y educación, pero que no tocarán el techo presupuestario, pero sí harán los ajustes necesarios. En otro tema dijo que los diputados ya están cansados, de que el Ejecutivo ocupe de caja chica a los entes descentralizados que no obedecen al Ministerio de Hacienda, sino directamente a la Presidencia de la República, por lo que el funcionario cuando es cuestionado dice que no tiene informes. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Jefe de la Bancada Azul y Blanco, Orlando Tardencilla, llamó a sus colegas a recomponer su relación con todas las bancadas, incluyendo la bancada sandinista de lo contrario, según Tardencilla, estarán condenados a ser “Don me opongo en esta Asamblea, pero sin tener capacidad real de decisión”, concluyó. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Este jueves trabajadores del sector salud, iniciaran un paro de labores como una manera de presionar al Gobierno para que les asignen la partida presupuestarias que ellos están pidiendo. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Organismo Internacional de Cooperación OXFAM, advirtió a los arroceros nicaragüenses que de ratificarse el CAFTA, ellos podrían desaparecer puesto que EE.UU. bajará los aranceles, pero no los subsidios y esto es competencia desleal. Por su parte el señor Álvaro Porta, integrante de la Comisión Negociadora del CAFTA, aseguró que existen mecanismos de protección para productos como el arroz y productos que reciben subsidio a la exportación. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+El Presidente del CNU, Telémaco Talavera, dijo que en la semana pasada habló con el Ministro de Hacienda sobre la asignación del 6% a las Universidades y que en la próxima semana se reunirá con los diputados para tratar dicho tema. Talavera expresó, que espera que la asignación que se haga sea la correcta y así evitar enfrentamientos. **(Multinoticias, Canal 4)**

ELECCIONES MUNICIPALES

+Representantes del FSLN de Granada se reunieron con representantes de Ética y Transparencia, para expresarles que no están satisfechos con la actuación del CSE, quien no ha decidido aún quién gana las elecciones en ciertos municipios del país, una semana después de las elecciones. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10 / 100% Noticias, Canal 63 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

SERVICIO SOCIAL:

+Las Hermanas Siervas del Divino Rostro, solicitan ayuda para construir una casa cuna para los neonatos y lactantes que albergan. Las siervas del Divino Rostro albergan más de 160 niños desamparados y maltratados. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La señora Reina Isabel Areas, de 38 años de edad, originaria de Chinandega, padece de cáncer de vulva, provocado por el pesticida nemagón, los doctores le recomendaron se realice una operación. La señora Areas le solicita ayuda al Presidente Enrique Bolaños, para viajar al extranjero y operarse. Ella tiene seis hijos para los que no tiene alimento, ni albergue. **(Noticias 12, Canal 12)**